
令和元年度 （公財）北海道サッカー協会 審判トレセン道東ブロックアカデミー①報告 

報告者：土田浩貴 

 

・日  時  令和元年７月２７日（土）８時３０分～１７時００分 

・会  場  帯広工業高校、十勝川河川敷サッカー場 

・運  営  土田浩貴 

・参 加 者  鈴木仁音（工業 2年）太田流憂（工業 2年）館野結人（工業 1年）小山美和（広尾 1年） 

・研修内容  １．講義：【ポジショニング】【予期・予測、気づき】 

       ２．スタンツ：ＦＫの手順 

       ３．実技（4種：フクハラ杯） 

・振り返り 

 【ポジショニング】の講義の際、フィールドシートを使用して動画の場面を再現し、主審・副審のポジ

ショニング、対角線を意識した動きを確認した。受講生は実技で迷いながらも対角線を意識した動きをし

ようとチャレンジしていたので良かった。 

 今回私 1人での研修会だったため受講生が主審を担当する回数を確保することが出来なかった。 

（2名いれば同時に 2名見ることが出来た） 

 

・参加者の感想   

今回の研修会で学んだことは、まずポジションの確認で対角線式審判法を意識してやるだったり、色  々

の動画を見て、どのように見たらより正確にファールの判定ができるかなど、普段学ばないことを学びま 

した。実技ではやったことのない主審だったけど、最初は全然動き方がわからなかったけど徐々に慣れて 

いくうちに動き方がわかったり、正確に見ることができたりして、実感がわきました。 

 まだまだ足りない部分があったり、指摘された部分があったので、そこを今後の試合で改善して、よ 

りわかりやすい審判ができるように頑張り、少しでも早く三級を取れるように頑張ります。今回のユース 

研修会という貴重な経験をさせていただきありがとうございました。そしてポジションや、細かな部分ま 

で教えてくださりありがとうございました。 

 

 



令和元年度 （公財）北海道サッカー協会 審判トレセン道東ブロックアカデミー②報告 

報告者：土田浩貴 

 

・日  時  令和元年８月１０日（土）８時３０分～１５時００分 

・会  場  えんがる球戯場 

・運  営  土田浩貴 

 千田晋氏、工藤尚氏、丸山啓次氏（オホーツク協会） 

・参 加 者  阿部拓歩（佐呂間中 2年）赤沼幸（佐呂間中 2年） 

・研修内容  １．講義：【ポジショニング】 

       ２．実技（4種：がんぼうカップ） 

・振り返り 

〇【ポジショニング】の講義の際、フィールドシートを使用して動画の場面を再現し、主審・副審のポジ

ショニング、対角線を意識した動きを確認した。受講生は実技で迷いながらも対角線を意識した動きを

しようとチャレンジしていたので良かった。 

〇今回は予選リーグ・交流試合を使わせていただいた。予選リーグで受講生の動き方を確認し、交流試合

では【シャドー】を取り入れ動き方をレクチャーしたことにより、実技 3試合目でポジショニングの向

上が見られた。 

〇オホーツク協会の千田氏、工藤氏、丸山氏のサポートでスムーズに講習会を運営することができた。 

 



令和元年度 （公財）北海道サッカー協会 審判トレセン道東ブロックアカデミー③報告 

報告者：土田浩貴 

 

・日  時  令和元年９月７日（土）９時３０分～１５時３０分 

・会  場  音更町サッカー場 

・運  営  土田浩貴 

・参 加 者  鈴木仁音、太田流憂（帯工高２年）館野結人（帯工高１年）小山美和（広尾高１年） 

・研修内容  １．実技（３種：カブスリーグ３部） 

・振り返り 

〇今回の目標として「対角線式審判法を活かしたレフリングをする」「フラッグテクニックにチャレンジす

る」を挙げた。前回は４種の試合ということもあり、運動量・スピード・球際などに多少の戸惑いがあ

ったが、トレーニングの段階としては妥当なレベルだった。 

○まだまだ対角線のポジショニングに入れていない場面が多くあるので、引き続き３種でトレーニングを

重ねることが必要と感じる。また、フラッグテクニックに初めてチャレンジしたが主審・副審ともに上

手に取り入れ差し違いをしないような意識が見られた。 

○今回道東最終回だったが、参加者は十勝の審判員のみとなった。他地区のユース審判員にとっては交通

集団の確保が現実的に厳しいと改めて感じた。（協会からの交通費の補助とか「お金」の問題ではなく、

交通手段がそもそもない、親の送迎に頼るしかない） 

 

○参加者感想 

 今回の道東ユース研修会での感想は、まず少年と比べてコートが広いのとスピードが違い、全力で走らな

いと追いつけないし、体力も必要だとわかりました。そのなかで主審をやり、対角線方式ができていないの

と、ジャッジミスなどがあったので、今後はその改善を生かして頑張りたいと思います！ 

副審をやったときは、集中していなくて、ジャッジミスがあったり、オフサイドラインをしっかりと見てい

なかったりしたので、そこを次に生かしていきたいです！ 

今回もこのような貴重な体験をさせていだだきありがとうございました！ 

また機会があればよろしくお願いします！ 

 

 

 

 

 

 


